

# la feuille

## de Bourg-en-Lavaux



## INFORMATIONS MUNICIPALES

## CHANTIERS

## Restaurant de la Gare de Cully

Les travaux de réalisation du nouveau quartier de la gare avancent de bon train. Des aménagements plus délicats doivent encore être réalisés pendant l'année 2024.

Le premier d'entre eux, est le raccordement définitif de l'immeuble Plant Robert au réseau de canalisations pour l'évacuation de ses eaux usées. Un système provisoire a été mis en place pour ne pas entraver le démarrage des chantiers aujourd'hui encore en cours. Il est temps maintenant de creuser la fouille et de poser la canalisation qui ira de l'immeuble Plant Robert jusqu'à la rue de la gare en passant devant le restaurant de la gare et le bureau d'architecture et design.

Ce chantier n'est pas anodin: la fouille devra avoir environ 5 mètres de profond. Si cela est courant dans les milieux urbains, il n'en reste pas moins que l'accès au restaurant de la gare sera très dissuasif pour les hôtes du restaurant. En accord avec Jean-Luc Vermorel, restaurateur, la Municipalité a décidé de procéder à ce travail pendant l'hiver, période un peu plus calme pour les restaurants dans notre région. La première étape de ce chantier se déroulera devant le restaurant entre le 15 janvier et fin février 2024. Pour cette raison, le restaurant de la gare demeurera exceptionnellement fermé jusqu'à fin février.

La Municipalité remercie Jean-Luc Vermorel pour sa collaboration et flexibilité. Elle regrette de priver pendant quelques semaines les habituées et habitués du restaurant et du café mais les remercie de reprendre leurs bonnes habitudes dès la réouverture.

## ENERGIE

## Le nouveau tracé du chauffage à distance

Le projet de chauffage à base d'eau du lac de Cully prévoyait de faire passer les conduites de la boucle anergie sous la route cantonale et les voies CFF.

Toutefois, lors de la préparation des chantiers, il s'est avéré que le sous-sol présentait trop d'incertitudes et aucune entreprise n'était prête à prendre le risque de forer. La société Holdigaz, contracteur, a donc dû revoir la mise en œuvre du projet et définir un nouveau tracé. Cette problématique retarde l'avancement du projet et impacte le territoire du village de Cully. En effet, ainsi que soumis à l'enquête publique, le nouveau tracé passera par la route de Lausanne, la rue de la Gare et la route de Grandvaux. Certains tronçons seront si possible réalisés en parallèle. L'ensemble du tracé devrait être terminé à fin 2024.

En ce qui concerne la rue de la Gare, l'ouverture de la chaussée sera mutualisée entre Holdigaz et la commune qui en profitera pour changer maintenant les canalisations qui arrivent en fin de vie. Ce chantier communal planifié depuis quelques années devait en principe se dérouler une fois le plateau de la gare terminé. Cette anticipation fait donc sens mais alourdit les travaux et la coordination des chantiers. Le calendrier des travaux par tronçon sera régulièrement publié sur le site internet de la commune et dans ce journal. Les chaussées seront toujours praticables, mais il faut s'attendre à un fort ralentissement du trafic automobile à Cully pendant l'année 2024.

## TRAVAUX

## Travaux au bord du lac à Cully

Le Conseil communal a donné son accord (préavis 19/2023) pour réaliser les travaux d'entretien des enrochements des rives du lac, de la plage de Moratel jusqu'à celle du bain des Dames. Les enrochements ainsi que les différents pontons, escaliers et plateformes de ce tronçon seront réaménagés afin d'améliorer la sécurité des quais et le confort des accès au lac. L'entreprise Marti, spécialisée dans les travaux d'entretiens lacustres, a été désignée pour effectuer ce mandat. En parallèle à ces travaux, la SPBMC effectuera pour son compte différentes réparations des infrastructures portuaires.

Les travaux auront lieu dès le 15 janvier 2024 jusqu'à fin mars 2024. Ils n'auront peu d'impact sur les quais, dès lors qu'ils seront effectués depuis une barge installée directement sur le lac. Dans le cadre de ces travaux d'entretien



des rives et à la suite de la rénovation de la STEP, la Municipalité a également proposé de réaliser un système d'arrosage automatique des parties herbeuses du quai de l'Indépendance et de la place d'Armes. Une conduite de 50mm de diamètre sera installée depuis la STREL jusqu'à la place d'Armes. Celle-ci transportera l'eau récupérée de la STEP et alimentera le système d'arrosage installé dans les pelouses.

Les nuisances causées par ces travaux de fouilles seront minimales et ceux-ci sont programmés sur une courte période (de janvier à mars 2024 en fonction des conditions météorologiques). Enfin, la remise en état de la place d'Armes (égrappage et herbage) sera effectuée après le Cully Jazz Festival, soit dès le 15 avril 2024. Nous pourrions profiter des sites susmentionnés réaménagés dès mai - juin 2024.

## VINS COMMUNAUX

## Mise aux enchères des vins de Bourg-en-Lavaux

La commune de Bourg-en-Lavaux procédera le **23 février** prochain à **17h** à la salle Davel de Cully à sa 13<sup>e</sup> et traditionnelle mise aux enchères publiques des vins communaux avec trois appellations: Villette-Lavaux, Epresses-Lavaux et Calamin Grand Cru, sous la houlette de Pascal-Jacques Kramer commissaire-priseur.

Cette manifestation donne la possibilité à toutes et à tous de miser des lots de 225 litres à 1000 litres de vin clair (préfiltré), offrant ainsi la participation à la vente autant à des particuliers, groupes d'amis et sociétés qu'à des professionnels de la branche. La vente s'opère en vrac avec la possibilité donnée à tout acquéreur de requérir aux services de notre caviste, les Frères Dubois SA, pour procéder à une mise en bouteilles et pour fournir le cas échéant, étiquettes, bouchons ou fermetures à vis. Donnant ainsi la possibilité aux acquéreurs d'ap-

poser une étiquette personnalisée avec comme seule obligation la mention de la commune de Bourg-en-Lavaux.

La vente est précédée d'une dégustation le jour même de 14h à 16h30 à la cave de la Maison Jaune à Cully. Il vous sera possible de découvrir ce millésime 2023, gorgé de soleil, équilibré, riche avec une belle concentration d'arômes et une bonne minéralité. Il est rappelé que les vins communaux sont régulièrement primés avec le Label Terravin et au



Mondial du Chasselas, accomplissement de l'excellent travail de notre vigneronne et notre vigneron, ainsi que de notre oenologue.

## RESSOURCES NATURELLES

## Eau potable solidaire à Bourg-en-Lavaux

La Municipalité de Bourg-en-Lavaux est fière d'annoncer que la commune a adhéré au programme d'entraide internationale Solidarité Eau. Ce réseau de plus de 220 communes solidaires est soutenu par la Direction du développement et de la coopération du Département fédéral des affaires étrangères et l'Association suisse des professionnels de l'eau et piloté par le Service des eaux de la Ville de Lausanne. Les communes participantes le soutiennent à raison d'un centime par mètre cube (1000 litres) d'eau

potable distribué, soit environ 3500 francs pour Bourg-en-Lavaux.

Aujourd'hui encore, plus de 844 millions de personnes dans le monde vivent avec de l'eau insalubre et sans accès à des installations sanitaires. Avec son don, Bourg-en-Lavaux contribue à la construction de puits, de conduites et d'installations sanitaires ainsi qu'à la promotion de campagnes d'information dans le domaine de l'hygiène dans les pays du Sud glo-

<https://solidariteausuisse.ch/>

## ACTIVITÉS COMMUNALES

## SANTÉ

Le bus Santé d'Unisanté s'arrête à Cully du 29 janvier au 1<sup>er</sup> février

Du 29 janvier au 1<sup>er</sup> février, retrouvez le bus d'Unisanté dans la cour de la Maison Jaune à Cully. Le bus circule dans le canton toute l'année et propose à la population un bilan de santé axé sur le dépistage des facteurs de risque des maladies cardiovasculaires.

Les personnes intéressées sont invitées à s'inscrire sur le site: [bus.unisante.ch](https://bus.unisante.ch) ou par téléphone au 021 545 24 63.

La consultation dure 30 minutes et coûte 50 francs.



## • LE BILAN (15')

- Une série d'analyses dont:
  - Un prélèvement sanguin capillaire (au bout du doigt)
  - Un contrôle du taux de cholestérol, mauvais cholestérol (LDL), bon cholestérol (HDL) et triglycérides
  - Un dépistage du diabète, à partir de 40 ans
  - Une mesure de la tension artérielle
  - Une mesure du tour de taille
  - Des mesures du poids, de la taille et calcul de l'indice de masse corporelle

## • LES CONSEILS (15')

- Des informations et conseils personnalisés, donnés par un professionnel de la santé.

## SPORT

## Envie de pratiquer du sport près de chez toi? Rejoins le Lavaux Badminton Club à Cully!



Notre Club accueille tous les jeudis soir, hors congés scolaires, de 18h30 à 22h, toute personne majeure (adolescents accompagnés acceptés) pour une session de badminton intense dans la joie et

la bonne humeur. Tous les niveaux sont acceptés! Notre philosophie est de pratiquer du sport entre passionnés de badminton tout en partageant un bon moment après l'entraînement autour d'un verre dans un bar local. Nous n'organisons pas d'entraînements spécifiques et ne participons pas à des interclubs, mais cela ne nous empêche pas de brûler quelques calories et d'avoir la gagne quand même!

Nous nous entraînons dans la salle de gymnastique du collège des Ruvines près de la gare de Cully. Alors rejoins-nous, viens faire un essai gratuit et voir si cela te plaît. On ne mord pas, on te le promet!!! Si nous avons éveillé ton intérêt et ta curiosité, tu peux nous contacter de préférence par email: [lavauxbadclub@gmail.com](mailto:lavauxbadclub@gmail.com) ou par téléphone **+41 79 847 91 55**.

*Comité du LBC*

## CONFÉRENCE

## Mémoire de Lavaux

Les Archives historiques de Bourg-en-Lavaux dans le cadre de leur session annuelle «La mémoire de Lavaux» vous invitent à la conférence

Le démembrement des communes de Lavaux au début du 19<sup>e</sup> siècle.

## L'exemple de la commune générale de Villette, comparé à Lutry/Savigny

par Etienne Hofmann  
Professeur honoraire d'histoire contemporaine, Unil

Mercredi 28 février 2024

Cully, Salle Davel, à 20h Entrée libre

Alors que la fusion de communes est maintenant à l'ordre du jour, il est intéressant de se pencher sur la tendance inverse, il y a environ deux siècles. Dans les années 1820, Lutry et Villette éclatèrent presque simultanément, la première en deux et la seconde en six nouvelles communes. La comparaison de ces deux cas, en les accompagnant de ceux de Saint-Saphorin et de Corsier, fait ressortir des similitudes géographiques et socio-économiques, mais aussi des différences dans les modalités des partages et dans les réactions entre ceux qui s'opposent à la scission et ceux qui la provoquent. Diverses questions se posent, auxquelles il n'est pas toujours possible de répondre: Pourquoi ces séparations à ce moment de l'histoire vaudoise? Pourquoi les autorités cantonales semblent les favoriser ou du moins ne pas les décourager? Le bilan a-t-il été positif?

## AGENDA

Les Veillées à la Maison présentent

Vendredi 9 février

## Quand l'art et la science se rencontrent

par Ernst Zürcher, ingénieur forestier et chercheur

et Anne-Lise Saillen, artiste plasticienne

Les intervenants se sont rencontrés autour de leur passion pour les arbres et leurs mystères. Abordant le réel de manière très différente, ils dialogueront librement sur un arrière-plan d'arbres et de forêt, en se demandant ce que l'art peut apporter à la science et la science à l'art. Cette transdisciplinarité est-elle un moyen parmi d'autres pour participer à la lutte contre le changement climatique?

A la Salle Corto, Logis-du-Monde, Grandvaux. Exposé dès 19h30, puis repas canadien.

## Théâtre de l'Oxymore

En janvier

Réservations: [www.oxymore.ch](http://www.oxymore.ch)

Samedi 20 janvier, 20h et Dimanche 21 janvier, 18h

## L'Atelier

Elise Pélizzari, l'interprète de la Belle Inconnue dans le spectacle d'été «Le Mystère Davel», revient ici avec un travail personnel qui donne à voir l'intimité d'une artisanne, Héloïse, une ébéniste reconnue qui adore son travail... Enfin, qui l'adorait... Depuis quelques temps, elle n'y arrive plus, elle bloque, elle n'ose même plus toucher au bois et elle tremble à l'idée de répondre au téléphone. Victime de son succès, les commandes se sont accumulées et Héloïse n'arrive plus à tenir le rythme de son travail. Elle en a perdu le goût. Dans cette situation, comment faire pour renouer avec l'essentiel?

Samedi 27 janvier 20h et Dimanche 28 janvier 17h

## Y en a point comme lui!

Spectacle musical avec le Trio Coup d'Soleil

Le Trio Coup d'Soleil tire son nom du cabaret que «Gilles et Edith» aimaient à Lausanne dans les années quarante, nom illuminant d'espoir et d'esprit résistant un monde tombé dans l'obscurcissement. Fort d'un premier spectacle Gilles, présenté près de cent fois de 2015 à 2020 et de 12 nouvelles chansons, «Y en a point comme lui!» vous fera re-découvrir toute la subtilité

et l'actualité de cet inestimable patrimoine. Fidèles au génie créatif de Gilles, André Borboën et Bernard Ducret, accompagnés de la pianiste Françoise Idzerda, mis en scène par Stéphanie Mango, se réjouissent de vous replonger dans l'univers du plus mythique des poètes vaudois.

2 au 4 février 19h30 et 18h dimanche

## Un Amour à l'Aube

Au mois de mai 1910, à Paris, Amédeo Modigliani rencontre Anna Akhmatova lors de sa lune de miel avec le poète Nikolaï Goumitov. Au cours de cette relation passionnée qui s'étendit sur une année, Modigliani créa un ensemble de dessins au crayon. Le poète Brotsky les a décrits avec éloquence, comme une interprétation royale de «Roméo et Juliette», tandis que Jean Cocteau évoque le processus de rencontre de deux belles âmes, bien au-delà de la simple représentation du corps féminin. Ce spectacle joué par une troupe d'amateurs passionnés, les Art'eurs, dirigés et mis en scène par Marina Duxbury, est un témoignage de ce choc créatif et passionné entre deux génies du début du XX<sup>e</sup> siècle.